
Acta de Junta de Centro Virtual 
 

 
Facultad de Medicina 

Decanato 
 
PROPUESTA DE ACTA DE JUNTA DE CENTRO ORDINARIA, DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA 
UNIVERSIDAD DE SEVILLA, CELEBRADA EL DÍA 30 DE JULIO DE 2020 CON CARÁCTER VIRTUAL. 
 
Siendo las 10 h del día 30 de julio de 2020 dio comienzo la Junta de Facultad virtual en segunda 
convocatoria a través de la plataforma BlackBoard Collaborate Ultra de la Universidad de Sevilla, con el 
orden del día que se especifica y los asistentes y ausentes que se relacionan en el Anexo I,  
 
Orden del Día: 

Orden del Día: 
 
1º. Aprobación, si procede, de la Propuesta de Acta de la Junta de Facultad ordinaria celebrada 
el 18 de febrero de 2020, la propuesta de acta de la Junta de Facultad Ordinaria Virtual del 8 de 
mayo de 2020 y la propuesta de acta de la Junta de Facultad extraordinaria Virtual celebrada el 
14 de julio de 2020. 
2º. Informe del Sr. Decano. 
3º. Aprobación, si procede, de las Adendas COVID-19 a los programas y proyectos docentes de 
las asignaturas 2019/20 de la Facultad de Medicina (Grado de Medicina, Biomedicina y Máster). 
4º. Aprobación si procede del POD del Grado en Medicina y aprobación si procede de los POD 
del Grado en Biomedicina Básica y Experimental y del Máster.  
5º. Comunicación de los cambios realizados en las comisiones del Centro. 
6º. Ratificación de los acuerdos tratados en la Comisión Permanente. 
7º. Informe del Grupo de Apoyo pedagógico del Centro 
8º. Asuntos de trámite. 
9º. Ruegos y Preguntas. 

 
 
Antes de iniciar la Junta el Sr. Decano comunica que se va a proceder a grabar la sesión. 
 
1.  Aprobación, si procede, de la Propuesta de Acta de la Junta de Facultad ordinaria celebrada el 18 
de febrero de 2020, la propuesta de acta de la Junta de Facultad Ordinaria Virtual del 8 de mayo de 
2020 y la propuesta de acta de la Junta de Facultad extraordinaria Virtual celebrada el 14 de julio de 
2020 . 
 
La Sra. Secretaria informa que no se ha recibido ninguna modificación a las propuestas de actas del 18 
de febrero ni de la del 14 julio, aunque sí un comentario del profesor Enrique de Álava que quiere que 
conste en acta las apreciaciones que hizo durante la junta del 8 de julio. Se da lectura a su propuesta y 
se acepta y se aprueban las 3 actas por asentimiento con los comentarios del profesor de Álava.  
 
2. Informe del Sr. Decano. 
El Sr. Decano quiere agradecer a todos los miembros de este centro porque se ha tenido que reinventar 
en este curso tan difícil, a toda la Junta, al PAS, alumnado y profesorado porque ha sido un ejemplo de 
dedicación ante la sociedad. 
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Informar sobre infraestructura: indicar que se nos ha remitido un borrador de estudio de detalles de la 
nueva facultad realizado por el arquitecto señor Babiano que pasa a exponer. En el estudio se hace un 
análisis del campus Macarena con la localización de la parcela de la Facultad de Medicina. El Sr. Decano 
presenta un documento donde se hace unos antecedentes de la parcela que ocupa actualmente la 
Facultad con los distintos edificios, su construcción y las características actuales. La parcela cuenta con 
18.550 metros cuadrados, a continuación, se muestra la reorganización y necesidades que realmente es 
la memoria de necesidades realizada por el centro. Anexo II. 
- El Sr. decano expresa que el día 23 de julio el Gerente del Hospital Virgen Macarena hizo entrega de 
una placa de agradecimiento a la Facultad por la colaboración ofrecida durante la pandemia, al ceder los 
aparcamientos para el uso del personal del hospital. 
-Igualmente expresa que se va a realizar la cesión de 8 plazas de aparcamientos para los directivos del 
hospital durante 6 meses, tras consultarlo con el administrador y con en el rectorado no han puesto 
inconveniente. Se autorizará si no hay ninguna objeción al respecto por parte de la junta. 
-Exponer que se ha mantenido una reunión con el Gerente del Hospital Virgen Macarena en la que se 
han intercambiado opiniones sobre las necesidades de espacio del hospital y el proyecto de la nueva 
facultad de medicina, posteriormente se ha mantenido una reunión con el Gerente del SAS, con el 
Director general de Economía y con el Director Gerente del Hospital Virgen Macarena en la que tras 
plantear las necesidades del hospital y el proyecto de la Facultad, se llegó a la conclusión de la necesidad 
de una reunión de los consejeros de Salud y Universidades con el Rector. Se espera que esa reunión se 
realice sobre octubre o noviembre y donde habría que llegar a un compromiso por ambas partes. Aclara 
el Sr. Decano que es la primera vez que se ha realizado una reunión de esta naturaleza y que abre una 
puerta muy importante. Caso de llegarse a un acuerdo se realizaría de forma faseada. 
- Continúa informando que se ha mantenido reuniones con los directores gerentes de los tres Hospitales 
en línea con lo manifestado por Isaac Túnez, llegando a la conclusión de que las prácticas se van a limitar 
al Rotatorio de 6º y las prácticas de Biomedicina y las demás prácticas clínicas se sustituirán por 
prácticas en aula y habrá que darles las directrices a los tutores clínicos de cómo se va a realizar. 
Retransmisiones de consultas, de prácticas etc... Igualmente informar al alumnado por parte del centro 
al inicio de curso de la colocación de las EPIS y todas las medidas de higiene. 
- Exponer que el resultado de la decisión y votación de la última junta, del 14 de julio, se ha dado 
traslado al Vicerrectorado de Ordenación Académica. 
-Poner en conocimiento que, en la última junta de Facultad, un profesor colocó en el chat un link para 
recaudar firmas sobre un tema no relacionado con la junta de centro, el profesor ha sido avisado de que 
el chat no puede usarse para estas cuestiones. 
-Comunicar que se han solicitado 24 cámaras web para el centro, en este sentido expresar que el 
administrador ha establecido contactos para ello. 
- Informar que se ha recibido una carta de agradecimiento de D. Antonio Luque Ambrosiani, miembro 
del grupo asesor MIR, que dimite del mismo al finalizar sus estudios. El Sr. Decano quiere agradecer a 
estos alumnos la dedicación durante todo este tiempo y en su opinión se debería tener un pequeño 
detalle con el grupo otorgándole el Pin del Centro, salvo manifestación en contra de la junta. Se aprueba 
por asentimiento. 
 
3. Aprobación, si procede, de las Adendas COVID-19 a los programas y proyectos docentes de las 
asignaturas 2019/20 de la Facultad de Medicina (Grado de Medicina, Biomedicina y Máster). 
El Sr. Decano otorga la palabra a la Sra. Secretaria que informa que la Comisión de Seguimiento se 
reunió los días 11 y 12 de mayo de 2020 para valorar las adendas a los Programas y Proyectos docentes 
de las asignaturas del presente curso académico. Una vez valoradas, se aprobaron todas las adendas del 
Grado de Medicina, Grado de Biomedicina Básica y experimental y del Máster en Investigación médica: 
Clínica y experimental. Posteriormente se remitió el informe al Rectorado donde se expresaba las 
modificaciones realizadas en cada asignatura. 
4. Aprobación si procede del POD del Grado en Medicina y aprobación si procede de los POD del 
Grado en Biomedicina Básica y Experimental y del Máster.  
El Sr. Vicedecano de Ordenación Académica pasa a informar sobre el POD del Grado en Medicina, indica 
que el POD que se presenta es similar al del curso pasado según las indicaciones del Rectorado, aunque 
con posterioridad se realizarán los ajustes que sean necesarios, estando abierto a los departamentos y 
al alumnado. El Sr. Decano agradece el esfuerzo encomiable del profesor Dorado por los amplios 
consensos llevados a cabo. El Sr. Decano quiere dar un mensaje de confianza, que se imparta el POD con 
la mayor normalidad que la situación sanitaria permita.  
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Se le cede la palabra al Sr. Pablo Díaz que manifiesta que se debe contemplar el tiempo necesario para 
los desplazamientos de los alumnos y que, según su opinión, debe quedar reflejado ya en el POD por 
escrito. El Profesor Dorado comenta que se va a tener una flexibilidad máxima, al principio de 
septiembre se reunirá el profesorado y al alumnado y habrá que llegar a acuerdos puntuales y dar 
soluciones a medida de cada curso o de cada materia. El Sr. Decano argumenta que se intentará hacer 
una flexibilidad en consejos de curso o asignatura a asignatura. El Sr. Pablo Díaz comenta que debería 
estar reflejado. El Sr. Decano responde que conste en acta que el Decanato propone la máxima 
flexibilidad. 
Pide la palabra el Sr. Roberto Grosso que manifiesta que tiene varias preocupaciones, como el tiempo 
necesario para poder asistir a las prácticas y que si existe una actividad práctica presencial no exista el 
distanciamiento adecuado entre los alumnos. Argumenta que, aunque la respuesta no sea perfecta 
exista un compromiso real y que conste en acta. El Sr. Decano quiere agradecer al Sr. Díaz y al Sr. Grosso 
en nombre de todos por su disponibilidad absoluta. 
El Sr. Pérez Montesinos realiza la pregunta sobre la disposición de los gerentes de los hospitales para la 
realización de las prácticas de 3º, 4º y 5º; igualmente si se van a recuperar las clases prácticas que se 
han perdido este año. También pregunta si se ha pensado en alguna solución al ser el calendario tan 
retrasado con vistas al examen MIR. El Sr. Decano le responde que los gerentes tienen la máxima 
disponibilidad, que se ha querido blindar 6º y que se intentará que los alumnos no estén en las vías del 
COVID. En cuanto a 3º, 4º y 5º se harán retransmisiones de consultas o incluso de cirugías, se instalarán 
ordenadores con cámaras. En cuanto al calendario se estará pendiente del que establezca el Ministerio. 
El Prof. Dorado comenta que se están barajando medidas por si eso sucediera. 
Se le cede la palabra a la alumna Alicia Rodríguez que comenta que se debe incluir prácticas de 
simulación en 3º, 4º y 5º y pregunta cómo se van a realizar. El Sr. Decano le responde que habrá talleres 
de distintas cosas, de sutura, simulaciones con el ecógrafo etc... Se le indica que antes del 5 de octubre 
estará todo ofertado. La Sra. Alicia Rodríguez ruega un esfuerzo. El profesor Ambrosiani comenta que la 
2ª Planta del Pabellón docente se está terminando de habilitar como espacio de simulación con 
capacidad de 150 alumnos que pueden estar haciendo prácticas diariamente con distanciamiento social.  
Tras todo ello el Sr. Decano solicita la aprobación del POD de medicina, se aprueba por asentimiento. 
Toma la palabra el Prof. Rodríguez que comenta que el POD del Máster es un documento vivo, que dará 
comienzo el 3 de noviembre. Informa que se ha estado en colaboración con los coordinadores de las 
asignaturas a los cuales se les ha preguntado los días de presencialidad. Comenta que las plazas del 
máster se van a cubrir, aunque el problema va a ser los alumnos de doctorado que tienen 
complementos formativos que es una incógnita en estos momentos. El Sr. Decano lo felicita por el 
trabajo realizado. Se aprueba el POD del Máster por asentimiento. 
El Sr. Decano cede la palabra a la profesora Garnacho, Vicedecana de Biomedicina, que expone que el 
POD que se presenta es el POD del curso pasado, excepto un cambio puntual. El Sr. Decano le agradece 
a la profesora Garnacho por la dificultad que conlleva la organización del POD de Biomedicina y el 
trabajo realizado. Pregunta a la Junta si se aprueba el POD, se aprueba por asentimiento. 
 
5. Comunicación de los cambios realizados en las comisiones del Centro. 
El Sr. Decano cede la palabra a la Sra. Secretaria que informa que ha sido necesario realizar algunos 
cambios en las comisiones del Centro ya que es preceptivo que al haberse realizado el nombramiento de 
coordinadores del Grado en Medicina a la profesora Giner, Grado de Biomedicina a la profesora 
Garnacho y del Máster al profesor Rodríguez, pasen a formar parte de las comisiones de Seguimiento 
del Plan de estudios de Medicina y Biomedicina y del Máster respectivamente. Igualmente se ha 
modificado la comisión de Garantía de Calidad del Centro para introducir como miembro al profesor 
Docobo Vicedecano de emprendimiento y Calidad y a la Vicedecana de Biomedicina la profesora 
Garnacho. 
 
6. Ratificación de los acuerdos tratados en la Comisión Permanente. 
La Sra. Secretaria informa a la Junta que se han celebrado 5 comisiones permanentes, 3 durante el mes 
de mayo y 2 en el mes de junio, donde se autorizaron las peticiones de 2 plazas para el Departamento 
de Farmacología (un Ayudante Doctor y un asociado LOU). Se aprobó el perfil de una plaza de asociado 
para el Departamento de Citología y la conversión de un Ayudante Doctor a Contratado Doctor en el 
Departamento de Psiquiatría (Área de Historia de la Ciencia). Igualmente se autorizó la petición de 2 
plazas de asociados LOU para el Departamento de Medicina Preventiva. En la comisión celebrada 
durante el mes de junio se aprobaron las propuestas de profesores y asistentes honorarios y en la última 



Acta de Junta de Centro Virtual 
 
de ellas, celebrada el 10 de julio, se le dio el visto Bueno a la II edición del Máster en donación y 
trasplante de órganos (Renal) y a la I Edición del Máster en donación y trasplante de órganos (Hígado). 
Se ratifican. 
 
7. Informe del Grupo de Apoyo pedagógico del Centro. 
El Sr. Decano de cuenta de la creación de un grupo de apoyo tecnológico que viene a dar soporte al 
profesorado de los medios técnicos disponibles en la Universidad. Además de los profesores Dorado, 
Ambrosiani y Lacalle que forman parte del grupo de apoyo pedagógico creado en la Universidad, se va a 
llevar a cabo el nombramiento de los siguientes profesores: 
El Prof. Jesús Cañete  
El Prof. Juan Carlos Gómez Rosado 
El Prof. Gonzalo Alba  
El Prof. Javier Medrano 
El Prof. José Pereira 
Todos ellos obtendrán un reconocimiento por parte del Rectorado. 
8. Asuntos de trámite. La Sra. Secretaria informa que viene siendo habitual, como así se refleja en 
nuestro Reglamento, enviar las convocatorias de Junta por correo electrónico y por carta personalizada 
por correo ordinario, debido a los cambios de los últimos tiempos e incluso que todos los órganos 
colegiados de la Universidad sólo utilizan como medio de comunicación el correo electrónico, se 
comunica que sólo se va usar este medio para las convocatorias sucesivas. 
 9. Ruegos y Preguntas. 
El profesor Toledo pide la palabra para preguntar si se tienen previstas las medidas de seguridad en los 
exámenes presenciales de septiembre. Interviene el Profesor Docobo para responderle que se ha 
enviado un formulario a los Departamentos que se debe cumplimentar para realizar cualquier actividad. 
En el caso del papel debe realizarse con un mínimo de 48 horas, meterlos en plástico y una vez 
finalizado debe permanecer durante 3-5 días sin manipularse antes de ser evaluado. La recogida debe 
hacerse con guantes. Los alumnos deben ir provistos de mascarillas y la Facultad pondrá en las aulas gel 
hidro-alcohólico. Igualmente dispondrá de mascarillas en caso de deterioro. 
El Sr. Decano quiere manifestar el agradecimiento a la profesora Caballero que forma parte del grupo 
sanitario de la Universidad porque ha estado presente en todo momento para lo que la Facultad ha 
demandado. 
Simplemente desear a todos un buen verano. Siendo las 11,40 se da por concluida la Junta. 
 
 
ACUERDOS: 
 

ACUERDO 1 /JC 30-07-2020: Otorgar el Pin de la Facultad a los alumnos que han integrado el 
Grupo MIR. 
ACUERDO 2 /JC 30-07-2020: Aprobación de las Adendas COVID-19 a los programas y proyectos 

docentes de las asignaturas 2019/20 de la Facultad de Medicina (Grado de Medicina, Biomedicina y 
Máster). 

ACUERDO 3 /JC 30-07-2020: Aprobación por asentimiento del POD del Grado en Medicina y de los 

POD del Grado en Biomedicina Básica y Experimental y del Máster.  
 

ACUERDO 4/JC 30-07-2020: Ratificación de los acuerdos tratados en la Comisión Permanente. 

 
ANEXO I 

MIEMBROS DE JUNTA ASISTENTES Y AUSENTES 
 

 

MIEMBROS NATOS 

Capitán Morales, Luis C. (Decano) 

Bernal Borrego, Encarnación (Secretaria) 

Moore-Knight Alexander (Delegado de alumnos/as)  
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REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS 

Caballero Andaluz, Rafaela 

Calvo Gutiérrez, Juan Ramón  

Cánovas López, David (se ausentó) 

Castiñeira Fernández, Jesús (representado) 

Conejo-Mir Sánchez, Julián (se ausentó) 

Fernández Alonso, Antonio  

Fernández Palacín, Ana  

García Luque, Isabel 

Miguel Rodríguez, Manuel de  

Montes Palma, Antonio Luis  

Toledo Aral, Juan José 

Villanueva Maldonado, Jesús  

 

SECTOR A  

Álava Casado, Enrique de 

Alfageme Mitchavila, Inmaculada Mercedes 

Álvarez de Toledo Naranjo, Guillermo (se ausentó) 

Ambrosiani Fernández, Jesús  

Aznar Martín, Javier (se ausentó) 

Carmona Bono, Amparo  

Carrillo Vico, Antonio  

Castillo Ferrando, Juan Ramón (se ausentó) 

Conde Herrera, Manuel  

Dorado Ocaña, Manuel Eugenio  

Escudero Ordóñez, Jerónimo (se ausentó) 

Espinar García, Mª Auxiliadora  

Fernández Rodríguez, Ana  

Franco Fernández, Mª Dolores 

García Hernández, María José (se ausentó) 

Guerrero Montávez, Juan Miguel (se ausentó) 

Hevia Alonso, Antonio (se ausentó) 

Jiménez- Castellanos Ballesteros, Juan  

Martín Lacave, Inés María  

Mazuecos Blanca, José (se ausentó) 

Miñano Sánchez, Javier  

Mojarro Práxedes, Mª Dolores 

Montoya García, Mª José  

Moreno Fernández, Ana Mª (se ausentó)  

Olivan Martínez, Josefina (se ausentó) 

Pérez Simón, José Antonio (se ausentó) 

Prada Elena, Francisco Andrés (se ausentó) 

Ribas Serna, Juan (se ausentó) 

Sánchez Margalet, Víctor  

Tabares Domínguez, Lucía  

Vilches Arenas, Ángel (se ausentó) 

 

SECTOR B1 

Calero Delgado, María Luisa  
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Núñez García, Víctor Manuel  

Picabea de la Peña, Leandro  

Sobrino Toro, Manuel (se ausentó) 

 

SECTOR B2 

Nogales Muñoz, Ángel Luis (se ausentó) 

Parra Membrives, Pablo (se ausentó) 

 

SECTOR C 

Aguado Martínez, Blanca (se ausentó) 

Ballesteros Domenech, Irene 

Bernal Aznar, José Manuel  

Borja Gutiérrez, Silvia 

Canterla Rufino María del Carmen 

Castaño Bermúdez, Pablo (se ausentó) 

Corpas Romero, María Aurora (se ausentó) 

Díaz Camacho, Pablo  

Fernández Prades, Laura (se ausentó) 

García Portero, Oscar 

García Sanjuan, Cristina 

Gromyko, Anna  

Grosso Bullejos, Roberto  

Jiménez López, Javier  

Lagares Pérez, Esperanza (se ausentó) 

López Flores, María del Carmen (se ausentó) 

Luque Ambrosiani, Antonio Cristóbal (se excusó) 

Méndez Maguilla, Álvaro (se ausentó) 

Morales Álvarez, Sara 

Morales Valenzuela, Elisa  

Ortíz Salguero, Carmen (se ausentó) 

Pérez Montesino, Alejandro 

Rodríguez Aparicio, Manuel Jesús  

Rodríguez Cortés, Pedro (se ausentó) 

Rodríguez Fernández, Alicia 

Rodríguez López, Francisco Javier (se ausentó) 

Rosa Rosal, Raúl (se ausentó) 

Sánchez Vega, Marta (se ausentó) 

Tena Navarro, Clara (se ausentó) 

 

SECTOR D 

Barco Rodríguez, José (se ausentó) 

Barragán Bernal, José  

Cordones Palacios, Antonio  

Fernández Clavijo, Mª. Dolores (se ausentó) 

Mourelle Fernández, José Manuel (se ausentó) 

Puerto Gamíz, Adolfo Rafael  

Puerto Gómez, Mª Carmen   

 

 


